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Sim 
Outras informações que considerar relevante ou sugestões

Quais dicas você daria para os futuros candidatos?

Que não morem muito longe da Cidade Universitária. É possível achar 
alugueis baratos por aí e valem a pena e que valorizem algumas pequenas 
viagens ao redor de Culiacán.

Caso tenha marcado a opção "sim, otro tipo de bolsa", por favor descreva qual bolsa e como foi o 
processo para consegui-la

Você recebeu algum apoio economico durante sua mobilidade?
Sim, auxílio Alimentação e/ou Moradia pago pela UNILA/PRAE;, Sim, bolsa de programa de
mobilidade paga pela UNILA; 

Fale sobre os gastos com a mobilidade (passagem, seguro saúde, visto, moradia, alimentação)

Gastei cerca de 4 mil reais em passagens aéreas até Culiacán, ida e volta e
com pagamentos de diferença de tarifa para o voo humanitário. Ressalto a 
passagem entre Ciudad de México e Culiacán que comprei de forma separada, o
que tornou mais barato. O trecho doméstico no México viajei de lowcost e 
tive de fazer o reajuste mais de uma vez por conta das várias mudanças de 
voo pro Brasil, o que me fez ter gastos aí. Meu seguro pela TAS, operadora 
colombiana, custou 750 reais, para 172 dias. Visto não foi necessário. Lá 
mantive o mesmo orçamento que possuo em Foz e era possível passar o mês com
cerca de 850-900 reais, e eu podia utilizar meu cartão de crédito, mas 
evitava por conta das taxas. Pagava cerca de 250-300 reais em aluguel com 
pagamento de conta de luz a parte. a luz era extremamente barata em relação
ao Brasil. Havia desconto para estudante nos transportes, o que me fazia 



pagar pouco menos de 1 real nos ônibus, e tinha um gasto de cerca de 60 
reais ao mês com transporte.

Quantas disciplinas você cursou durante o intercâmbio?
5 

Como é o sistema de ensino na instituição (aulas em sala, estudos extraclasse, avaliações, etc)? 
conte-nos o que chamous sua atenção

Há um sistema de atividades extraclasse muito forte, as tareas, algo bem 
distinto da UNILA. Repetidas atividades semanais, como pequenas pesquisas e
listas de exercício, em geral de conteúdo bem simples. As mesas duplas foi 
algo que me foi estranho ao começo, mas logo me acostumei. Além disso, há o
sistema de provas comuns, e grande parte aconteceu remotamente por conta da
pandemia. Algo que saliento é o alto uso de softwares de forma usual, o que
não acontece na UNILA. Numa mesma disciplina (procesos de separación) tive 
contato com MatLab, Origin, Aspen, Excel e Publisher. Em cinética y 
catálisis utilizamos Excel e Polymath, e em Administración de Procesos 
Industriales utilizamos Excel e SketchUp  Em Métodos Numéricos apenas o 
MatLab.

Como foi o processo de escolha de disciplinas e matrícula na instituição anfitriã? há alguma tutoria 
para isso?

Realizei a escolha de disciplinas desde aqui, com a ajuda de Lucila, do 
Departamento de Vinculación General, e lá tive a ajuda de Rossy, do 
Departamento de Vinculación da Facultad de Ciencias Químico Biológicas 
(FCQB). Tenho apenas mais dois semestres na UNILA, então o processo de 
escolha foi bem direto das disciplinas que estavam sendo ofertadas lá esse 
semestre com as que me restam na UNILA.

Como foi a receptividade da comunidade universitária (estudantes nativos, professores, pessoal 
administrativo) e dos habitantes locais?

A hospitalidade culichi com certeza é um dos ápices de Sinaloa. Fui 
convidado para almoços já no primeiro dia de aula. Os estudantes todos 
muito atentos, eu nunca ficava sem conversar no corredores, pois algum 
grupo sempre chegava. Ganhei muitos doces e comidas locais que os 
estudantes julgavam que eu deveria de conhecer, e também tive quem me levar
para conhecer os diversos pontos da cidade. O convite para uma quinceañera 
realmente é um dos pontos que mais destaco pois foi u evento muito especial
que participei.

Fale sobre o processo de mobilidade, quais as dificuldades e dúvidas enfrentadas

A grande dificuldade foi a pandemia. O ensino remoto acaba precarizando e 
isso me entristece por ter aproveitado de verdade apenas dois meses da 
mobilidade. A parte institucional e burocrática foi bem tranquila, e a UAS 
me deixou bem livre para escolher matérias, com isso estudei matérias cada 
uma em um ano diferente do curso. A questão do voo humanitário também foi 
preocupante, mas graças ao auxílio emergencial da PROINT pude remarcar o 
voo para Ciudad de México, comprar o voo pro RJ e pagar também o 
deslocamento da capital até minha cidade de forma tranquila.
Um outro grande problema foi que um dos meus roomies enviou nosso endereço 
para um desconhecido, que começou a realizar ameaças contra nós, e 
especificamente contra mim, principalmente ameaças de estupro. Foi um 
episódio muito difícil, e que Lucila nos acompanhou. O indivíduo nos deu 
detalhes de nossa rotina e etc, o que nos assustou bastante. Minha outra 
roomie e eu nos mudamos e não tivemos mais problemas.



Como você visualiza o impacto desta mobilidade em sua vida acadêmica, pessoal e/ou profissional?

Um grande impacto positivo. Lá conheci uma área do meu curso que ainda não 
tinha contato aqui, e esse meu primeiro contato com a área de reatores foi 
realmente incrível, com um grande professor, que fez eu me encantar com a 
disciplina. Fiz muitas amizades não só com mexicanos, mas também com 
colombianos em intercâmbio, e são pessoas que espero voltar a ver. Dessa 
forma acabei criando ainda mais laços na América Latina. Além disso, 
participei de eventos culturais e acadêmicos, de cunho político, que 
realmente me inseriram em Culiacán e no México.

Relate as experiências que teve durante a mobilidade

No período de dois meses antes da pandemia pude conhecer muitas coisas da 
cultura sinaloense. Participei de quinceañera, viajei a ranchos, pueblos 
mágicos, comi muitas comidas locais. A UAS me acolheu muito bem, tinha 
contato próximo e facilitado com a responsável de vinculação de minha 
faculdade (FCQB) que sanava prontamente minhas dúvidas e resolvia problemas
com a coordenação de curso da Engenharia Química. Conheci professores muito
bons e atentos, que sempre me inseriam muito bem nas aulas.

Quando realizou sua mobilidade acadêmica?
2020/1 

Nome da instituição onde fez mobilidade acadêmica?
Universidad Autónoma de Sinaloa 
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